
2018年度 第１回 JAKEHS東ブロックモイム 議事録 

 

議題 

１．おすすめネタ 

２．杉並総合１年 

３．東京都の開講状況 

４．ＪＡＫＥＨＳ活動について 

 

場所 東京韓国ＹＭＣＡ会館 

参加者 10名（敬称略） 

田附和久、武井一、山下賀子、金明華、石黒みのり、権敬殷、呉文淑、黒澤眞爾、齋藤

盛午、鄭賢ヒ、山下誠 

 

 

１．おすすめネタ 

・山下誠 ２点 

外国語教育強化地域拠点事業（大会報告書を見ながら、内容は山下さん記載） 

単元学習指導案ワークショップを JAKEHS でやってみたい。 

 

Ｑ黒澤：実際にどのように評価したのかが知りたい。生徒の成績にどのように直結するのかが重要。 

Ａ：一例： 

 

・鄭賢ヒ： 世宗語学堂 ２４名の受講生 

入門、이から始めた。ㅣ ㅡ ・で教える。絵で認識する。 

チョ・ヒチョル「１時間でハングルが読めるようになる本」、HANAから出している本。 

ルーブリック「시작이 반이다」 

「話してみよう韓国語」最優秀賞、優秀賞 

 

・齋藤盛午： 立教池袋高等学校 

韓国朝鮮語の授業での Quizletの活用（レジュメあり） 

効果 単語問題の正答率があがった。 

 

質疑応答  鄭賢ヒ  自分も導入してみた。単語の点数が上がった。スマホの容量を心配する生徒がいる。 

           黒澤   単語の成績が上がったという統計を出した方がいい。定着しているのか。 

マスの授業ではよい。 

           山下誠  「活動あって学びなし」にならないように。 

 

・黒澤眞爾  ２点： 関東国際高等学校 



英語が２年後に向けて動いている。検定が大事だということになっている。塾が先走っているｌ。 

明光義塾 ４段階の学びの最終段階で「友達に教えることができる」という、塾本来のやり方と真逆のことを 

やっている。アクティブラーニングを取り入れている。 

マスの授業、協同学習、グループ学習でできる生徒をどう使っていくか、できない生徒をどう扱っていくかという

ことが大事になっていく。マス授業がメインになっていってときにどうやっていくかが大切。40 人を超えるマスの

授業が大切。教えあうこと明光義塾参考。 

目白大学は相変わらず志願者が多い。ＡＯ志願者が１０倍超えた。３人を超えるＡＯは問題。一般入試で 

ほとんど取れない。定員８０名。受け皿がない。ＡＯから落ちた子は専門学校へ行ってしまう。都立高校に入っ

た韓国語学習者をカウントしていない。 

 

山下誠  進路保障の問題が大切。大学でどうしているのか。 

 

・呉文淑 

今年度から権敬殷先生が啓明学園の韓国語担当に。高校の教育現場には入らなくなるので、 

権敬殷先生のバックアップをする。地球市民クラブでは、大人の韓国語への熱意がすごい。 

 

・石黒みのり： 都立高校７校、私立１校 ２０時間教えている。 

自己紹介カード 

韓国教育院支援で教材購入。紹介。「栗原 景 １週間でできる初級ハングル書き取りノート」 

鄭恵賢 「すぐに使える韓国語フレーズ辞典」 

いきなり自分の名前をハングルでどう書くのか？→ハングル対応表 

 

・金明華： 八千代松陰高等学校、中学校 

学校交流、クラブ「韓国文化研究部」指導（韓国語、韓国文化） 

千葉韓国教育院で活動（エピソードで学ぶ韓国史作成チーム） 

入門の授業模様（Ｋ－ＰＯＰスター紹介、自己紹介の歌、「한글이 야호」） 

発展クラス（「あおがえる物語」、バレンタインデー、ホワイトデー、ブラックデー…） 

 

・山下賀子： 神奈川県立商工高校（非常勤） 

「ハングルを覚えよう！」 

外国語教員免許（英語）（中国語）を持っていたので「ハングル３級」合格証明書で神奈川県から 

「臨時教員免許」取得、ハングル入門希望者３８名、文字と発音の導入 

プリント持参、データあり（必要ならメール送信する） 

 

山下誠  文字と発音の導入の議論（２００７年）資料ある。参考に。 

 

・田附和久 

ＹＭＣＡの歴史、韓国に次いで２番目に古いＹＭＣＡ。３．１運動に呼応して朝鮮独立宣言した場所（２．８独



立宣言）。記念碑、資料室がある。元は留学生が活動（日本語学校など）、後に在日韓国人が韓国語、文化学

習、現在は日本人が学習している。 

神田女学園高等学校。昨年ソウル女子高校と姉妹校締結を結んだ。「ハングル講座」の取材。 

英語、中国語、韓国語の選択科目の中で一番多い。３０名越え。 

 

 

２．杉並総合 1年（武井一） 

７校２４時間（韓国語は同じ）、現代社会、世界史、地理 

カナダラで五十音表を作ることを考えている。 

 

旧カリキュラム 

杉並総合 複雑なことになっている。 

２年 ハングルⅠ ２単位  ２０～４０人 

３年 ハングルⅡ ２単位  １０人 

 

新カリキュラム 

１年 ハングル基礎  １単位（国語の授業を１単位もらった）２０人×６ 

２年 ハングルⅡ    ２単位 ３０人 

     ハングルⅠ（中国） ２単位１０人 

３年 ハングルⅢ    ２単位  ハングルⅡ修了者 何人？ 

 

基礎の目標  韓国で買い物ができる。（学校案内に書いてある） 

基礎では文字を強要しない。カタカナ語でＯＫ。興味ある生徒が１年を通じて文字を読めえるようになればよい。 

自己紹介。文法は無視。ALTに最初は回らせて自己紹介させる。 

 

進学  ハングル１を取った生徒が１～３人いる。中には韓国の大学に直接行く生徒もいる。 

ハングル授業を通じて進路状況が拡大していけばいいと思っている。 

生徒の進路では目白、韓国の大学、日本の大学進学が多い。評定平均 4.0、3.8で評価している。 

 

 

山下誠  １１月発表後の変化。２つはモチベーション上がって２つは下がった。うち１つは１月に入って上がっ

てきた。その結果がハングルⅡの３０人希望者という数に表れている。 

 

山下誠  色々な言語を学ぶ子がいるのがこの学校の特徴。嫌なりに学ぶことがあることが望ましい。 

黒澤  小学校で英語導入したときの議論に似ている。選択必修のハングル基礎を作っていくべき。 

少なくとも交流校と交流できた（文字まったく読めなくても）、という形もある。 

山下誠 全国大会で発展形を扱いたい。俯瞰的に見ることができるはず。バージョンアップしたものを発表して

もらいたい。Ａ１かＡ２か？セフアール（共通指標）を導入していこうという動きが出ている。言語同士で



違いがあるはず。 

田附 他の言語の先生とも交流していくべき。 

 

山下賀子  中国語の場合。 

黒澤  ３０時間の間に自分で学習していける能力を身に着けさせるという目標を置くこともできる。 

Ａ１からＡ２への壁。その差が埋まらない。 

山下誠 パフォーマンス評価を導入しつつ実力をつけることも重要。思い課題重要。 

 

 

３．東京都の開講状況 

 

現状 

武井 日、新、 

石黒 松ケ谷、六本木、青梅、町田、桜修館、忍、 

李チュンファ 南葛西、ロカ、杉並総合 

林 葛西南、小山台（定）、大森（定） 

？  世田谷総合 

 

 2018年度新設 

王子総合 ２名× 

東久留米総合 １名（特別免許（１０年）、 

第五商業 ２名（遠藤正嗣、 

 

４．JAKEHS運営関係 

・2018年度ブロック代表、山下誠、石黒みのり 

 

【世話人会報告】 

・全国大会 11/23(金)〜25日(日) 

・JAKEHS 20周年 2019年予定 

・活動集は 2年単位で東で引き継げないか？ 

・HP担当必要(資料集め、載せるか否か判断) 

→斎藤さんがコンテンツ担当(任期 2年) 

・ソウルでダンスダンスダンス 

・韓日研への参加(7月末〜8月) 


